
世界軍運會 中國奪兩金
第六屆世界軍人運動會昨繼續在韓國中

南部城市聞慶進行，中國隊發揮出色，斬
獲兩枚金牌。其中張莉在田徑標槍比賽中
以62米95破賽會紀錄的成績為中國隊奪
得首金。其後，93年出生的小將高陽在女
子鉛球比賽奪冠，成績是18米14。在金
牌榜上，中國隊目前僅次於巴西，暫列次
席。 ■香港文匯報記者 陳曉莉

5位世界前20球員赴津網
第二屆WTA（女子網球協會）天津公

開賽將於12日開賽，已有5位WTA排名
前20的球員確認出戰。她們分別是新科美
網冠軍彭妮達、拉雲絲卡、普利斯科娃、
賓絲、斯維托麗娜。其中，彭佩內塔的最
新排名是世界第六，這位意大利老將也把
天津公開賽列為退役前參加的最後一場
WTA國際巡迴賽。 ■新華社

權健老闆籲中甲雙倍擴軍
「中超擴軍」已然成為當前的熱門話

題，但中甲球隊天津權健的老闆束昱輝認
為，最應該擴軍的是中甲、中乙，只有
「基座」和「底盤」築牢了，中國足球才
不會頭重腳輕。比如，目前中超球隊是16
支，中甲球隊就應該至少是32支，這樣中
國足球的底盤才會越來越大，根基才會越
來越穩。 ■新華社

中 華 拾 錦

中國網球公開賽昨日展開女單首輪爭奪。中國軍團除王薔
一人晉級第二輪外，其他選手均止步女單首輪。外國選手方
面，兩位高排位選手夏莉普、科維杜娃意外輸球，爆出開賽
以來最大冷門。
此役面對世界排名第45位的美國名將真高利，王薔以6：
2、3：6、6：2艱難贏得勝利。「總體打得都不錯，包括第二
盤在內，第二盤（輸球）可能是關鍵局上沒有那麼幸
運。」賽後，王薔對於自己的表現比較滿意。作
為中國網壇新生力量的代表，王薔在談到與李娜
等人的區別時坦言：「我覺得我們需要時間。技
術方面可能都差不太多，主要是心理和經驗上。
我們還需要一兩年的時間，在WTA裡磨合磨
合，熟悉對手、熟悉比賽。」
王薔下一輪極有可能迎戰8號種子禾絲妮雅
琪。雖然排名不佔優勢，但王薔職業生涯首次擊
敗世界排名前10的選手就是絲妮雅琪。對此，她
說，不會去想太多，「一分一分打，專注在球上
就好。」
與之相比，其他三位中國球手就沒有這麼幸
運。韓馨蘊面對今年美網女單冠軍得主、意大利老
將彭妮達，苦戰2小時27分鐘，以5：7、6：4、4：
6惜敗。另外，持外卡參賽的張帥以3：6、2：6不敵德國選
手巴瑟爾。而作為中國軍團目前排名最高的鄭賽賽也以兩個
2：6不敵法國名將加西亞。這樣一來，中國軍團目前僅剩下
王薔一棵「獨苗」。
外國選手方面，昨日賽會2號種子科維杜娃以

5：7、4：6不敵意大利名將埃拉尼。頭號種子夏
夏莉普在與西班牙人阿魯巴萊娜的首盤比賽戰成
成4：5時，宣佈因傷退賽。 ■中新社

王薔晉中網次輪 夏莉普因傷退賽
中網五冠王祖高域昨

在男單正賽開始前現身
發佈會，表示自己很享
受在中國比賽。
祖高域說，曾有人建

議他跳過亞洲的比賽，
這樣能夠給自己更多的
時間休整來備戰ATP總
決賽，但他表示自己不
會那樣做。他希望延續
在北京的驕人戰績，也
希望通過參賽回報中國
觀眾對自己的支持。
祖高域回憶第一次來

北京是參加2008年奧
運會，當時獲得了一枚
銅牌。今年，他第六次
來參加中網，此前他保
持着參賽全勝、狂攬五
冠的驕人戰績。
「這些成就帶給了我每年回到這裡的動力。我能感受到
北京球迷的熱情，他們給予了我巨大的支持，這是我在其
他地方很少能感受到的。所以，我喜歡來中國比賽。」他
說。
在前晚與鄭潔一同出席的慈善活動中，祖高域大部分

時間在指導現場的小球員打球，他對此開玩笑道：「昨
天晚上檢驗了一下我當教練的能力」。 ■新華社
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香港文匯報訊（記者梁啟剛）隨着國籃昨晚獲得
直通巴西里約奧運（里奧）資格，直接晉級里奧的
9支球隊全部產生，分別是巴西、美國、中國、尼
日利亞、委內瑞拉、阿根廷、澳洲、西班牙以及立
陶宛。剩下的3個里約奧運會名額，將通過奧運落
選賽決出，而本屆亞錦賽第2至4名球隊（菲律賓、
伊朗和日本）將參加落選賽。
根據賽程安排，2016年奧運落選賽將於明年7月5

日至10日進行。參加奧運落選賽的18支隊伍將分為
3個分組，在3地（11月底宣佈三個主辦方城市）進
行循環賽，只有每組第一名能獲得進軍奧運的資
格。目前已確定的12支落選賽隊伍為：法國、塞爾
維亞、希臘、意大利、捷克、加拿大、墨西哥、波
多黎各、安哥拉、塞內加爾、突尼西亞以及新西
蘭。故於對於獲得參賽資格的3支亞洲球隊而言，屆

時落選賽將面對歐美強隊的圍剿，進軍里奧的可能
性微乎其微。這也意味着，正常情況下，恐只會有
國籃一支亞洲球隊參加里奧。里奧男籃比賽將於明
年8月6日至21日進行。

中國女籃上月初在亞錦賽不敵日本屈居亞運，
無緣直通里約奧運（里奧），必須通過明年6月
舉行的奧運落選賽爭奪里奧入場券。截至昨日，
參加落選賽的12支球隊全部確定。
非洲女籃錦標賽日前落幕，參加女籃奧運落選

賽的12支隊伍也全部產生，喀麥隆與尼日利亞搭
上落選賽的末班車，其他各洲的球隊為：中國、
韓國、古巴、阿根廷、委內瑞拉、新西蘭、法
國、西班牙、白俄羅斯及土耳其隊。
奧運落選賽將於2016年6月13至19日，12支球
隊爭奪最後5張里約奧運會的門票。里約奧運會女
籃比賽將於2016年8月6日至21日進行，共12支
球隊參加，目前獲得直通資格的7支球隊是：巴
西、美國、日本、塞內加爾、塞爾維亞、澳洲及

加拿大。
目前中國女籃世界排名第8位，從整體實力來
看，有很大的機會殺進奧運落選賽前5名。自1984
年參加奧運會以來，中國女籃只有1次無緣奧運
會，那是2000年悉尼奧運會。

■香港文匯報記者 陳曉莉

中國女籃將戰落選賽
爭「里奧」門票

九隊直通「里奧」
亞洲三隊戰落選賽

名次 球隊
冠軍 中國
亞軍 菲律賓
季軍 伊朗
第4名 日本
第5名 黎巴嫩
第6名 韓國
第7名 卡塔爾
第8名 印度
第9名 約旦
第10名 巴勒斯坦
第11名 哈薩克
第12名 香港
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過往在亞錦賽堪
稱「巨無霸」

的國籃近年表現不濟。2007
年為了備戰奧運會，中國男籃派出二隊參加
亞錦賽，結果名列第10；2013年菲律賓亞錦
賽，不敵中華台北無緣四強、獲第五名跌破
成績底線。此時的中國男籃已被視為一個爛
攤子，千夫所指、前景似乎一片黯淡。
然而，2014年宮魯鳴接過了這個爛攤子，

他率隊參加的首個大賽即是去年的仁川亞運
會，結果中國男籃兵敗如山倒，再次獲得亞
洲第五名。「其實在（主教練）這個位置
上，你說多難就有多難，你說不難也就不
難。我們只是努力做好，我們不關心外界的
評價，我們只關心自己是否走在正確的道路
上，」在前晚冠軍夜的賽後新聞發佈會上宮
魯鳴感慨地說。

不在乎金錢 只要話事權
「實際上我這一輩子就幹了一件事，就是

和籃球打交道。因為籃球人嘛，當教練比坐
辦公室舒服得多。」據騰訊體育報道，宮魯
鳴接過國家隊教鞭時，並沒有像外教那樣與
籃協簽下一份完善的工作合約及固定工資；
據悉，他只是每個月領取為數不多的補助。

但 宮
魯鳴並不在意，他在
乎的是能夠真正擁有
國家隊的掌控權，用
自己的方式訓練有前
途、願意努力的年輕
人。
時間證明了一切，

經過一年多的努力，
宮魯鳴終探索出一
條「後姚明時代」
的發展道路——以快為主，
以守代攻，內外結合。這是一條靠血肉拚殺
出來的道路，但就是這一訓練方針終在亞錦
賽上獲得成功──中國男籃時隔1468天重
返亞洲之巔。
於賽後總結時，宮魯鳴認為，在老將帶動

下，年輕人都取得了長足的進步。「希望他們
繼續提高，在2019年，2020年，展示自己。」
但對於自己個人的評價，宮魯鳴則一笑而

過：「我個人不重要，大家可以隨意評價
我。」 ■香港文匯報記者 陳曉莉
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宮魯鳴於宮魯鳴於20142014年年22月再次掛帥中國男籃月再次掛帥中國男籃

（（國籃國籃））時時，，業內很多人認為業內很多人認為，，他接過來他接過來

的不是帥印而是一個爛攤子的不是帥印而是一個爛攤子。。但面對無盡但面對無盡

的質疑與批評的質疑與批評，，這位這位5858歲的前國籃控球後歲的前國籃控球後

衛僅僅用了一年多的時間衛僅僅用了一年多的時間，，便率領年輕的便率領年輕的

中國隊重返亞洲巔峰中國隊重返亞洲巔峰。。一夜之間一夜之間，，宮帥由宮帥由

人變成神人變成神，，有內地傳媒更讚美他是有內地傳媒更讚美他是「「幫助幫助

中國籃球走出低谷重向光明的一代宗中國籃球走出低谷重向光明的一代宗

師師」。」。但成功的背後但成功的背後，，總有難言的辛酸總有難言的辛酸，，

據內地傳媒消息據內地傳媒消息，，宮魯鳴是在沒有工作合宮魯鳴是在沒有工作合

約約、、沒有工資的情況下執教國籃的沒有工資的情況下執教國籃的。。

■中國男籃時隔1468天重返亞洲之巔。 新華社

■中國女籃（紅衫）於亞錦賽不敵日本屈居亞軍。
資料圖片

■祖高域（右）教中國小球員
打球，動作鬼馬搞笑。美聯社

■王薔振臂慶祝
勝利。 新華社

■■宮魯鳴笑稱宮魯鳴笑稱
被隊員拋起被隊員拋起，，
有些畏高有些畏高。。

資料圖片資料圖片

■宮魯鳴臨陣指揮處
變不驚。 新華社

■宮魯鳴高舉冠軍獎盃，興奮與喜悅盡在不言中。新華社


